

Annales de la Société Géologique de Belgique - Tome XXVbis - 1899
Mémoires in-4° de la Société Géologique de Belgique - Tome 1 - 1900

EXCURSIONS DE VULGARISATION

DES 8, 9 ET 10 AOUT 1898



EXCURSIONS DE VULGARISATION

Des 8, 9 et 10 Août 1898.

EXCURSION DU LUNDI 8 AOUT 1898.

Les personnes dont les noms suivent ont pris part à cette excursion :

MM. V. BALAT, J. BRULS, H. BUTTGENBACH, J. CORNET, H. DE GREEFF, CH. DE LA VALLÉE POUSSIN, AD. DE LIMBOURG STIRUM, G. DEWALQUE, H. FORIR, C. GILLET, A. HALLEUX, G. KLEYER, M. LOHEST, G. SOREIL et G. VELGE, membres de la Société ;

A. BOGAERT, commissaire-voyer, à Liège ;

P. FOURMARIER, élève-ingénieur, à Liège ;

et P. QUESTIENNE, ingénieur, à Liège.

Partis de Liège par le train de 9 h. 9 m., les excursionnistes visitent d'abord la cascade de Coö; après le déjeuner à l'hôtel Crismer, à Trois-Ponts, ils font, en voiture, l'excursion classique dans le Cambrien de Trois-Ponts à Vielsalm, excursion dont un compte-rendu a paru dans nos *Annales* (1).

Un fait nouveau, signalé par MM. **H. Forir** et **M. Lohest**, a cependant retenu pendant quelque temps l'attention; c'est l'existence, sur la rive gauche de la Salm, à l'extrémité méridionale du massif de quartzite devillien inférieur du Hourt, d'une belle apparence de voûte, qui fera l'objet d'un travail publié dans le présent volume.

Après avoir fait un excellent dîner, à l'hôtel Henrard, à Vielsalm, les excursionnistes reprennent le train de 19 h. 58 m. qui les dépose à Liège à 22 h. 12 m.

EXCURSION DU MARDI 9 AOUT 1898.

Les personnes dont les noms suivent ont participé à cette excursion :

MM. V. BALAT, J. BRULS, J. CORNET, H. DE GREEFF, CH. DE LA VALLÉE POUSSIN, G. DEWALQUE, H. FORIR, J. FRAIPONT, A. HALLEUX, J. LIBERT, M. LOHEST, D. MARCOTTY, G. SOREIL et G. VELGE, membres de la Société ;

A. BOGAERT, commissaire-voyer, à Liège ;

P. FOURMARIER, élève-ingénieur, à Liège ;

E. PROST, docteur en sciences naturelles, à Liège ;

P. QUESTIENNE, ingénieur, à Liège ;

et G. UHLENBROECK, ingénieur, à Spa.

(1) Compte-rendu de la session extraordinaire tenue à Vielsalm et à Bastogne du 25 au 28 septembre 1886, par G. DEWALQUE. *Ann. Soc. géol. de Belg.*, t. XIV, *Bulletin*, p. 29.

Partis de Liège par le train de 8 h. 49 m., les excursionnistes font, en voiture, l'excursion de Huy (Nord) à Pont-de-Bonne (Modave), dont deux compte-rendus ont paru dans nos *Annales* ⁽¹⁾.

Ils vont, en outre, étudier la source du Triffoy, que la ville de Huy se propose de capter pour l'alimentation de la population. M. Halleux, l'auteur du projet, donne, à cet égard, tous les renseignements désirables.

A 13 heures, un déjeuner substantiel les reconforte à l'hôtel des Touristes, à Pont-de-Bonne.

Le train partant de la station de Modave à 17 h. 28 m. les ramène à Liège à 19 h. 30 m.

EXCURSION DU MERCREDI 10 AOUT 1898.

Cette excursion, qui clôture les fêtes jubilaires, a été suivie par :

MM. V. BALAT, J. BRULS, J. CORNET, H. DE GREEFF, CH. DE LA VALLÉE POUSSIN, G. DEWALQUE, H. FORIR, G. KLEYER, M. LOHEST, D. MARCOTTY, J. REULEAUX, et G. VELGE, membres de la Société ;
A. BOGAERT, commissaire-voyer, à Liège ;
L. BROUHON, ingénieur, à Seraing ;
P. FOURMARIER, élève-ingénieur, à Liège ;
M. GÉRIMONT, élève-ingénieur, à Liège ;
A. LOYENS, avocat, à Liège ;
et P. QUESTIENNE, ingénieur, à Liège.

Partis de Liège à la même heure que la veille, et arrivés à Fallais à 10 h. 38 m., les excursionnistes se rendent d'abord en voiture aux gîtes de kératophyre et de schistes paragoniteux et sériciteux de Pitet (Fallais), dont M. de la Vallée Poussin leur fait les honneurs. Il entre, au sujet de l'origine de ces gisements, dans des détails très circonstanciés ⁽²⁾.

On parcourt ensuite le chemin de Fallais à Huy, par la vallée de la Méhaigne, en étudiant successivement les divers affleurements de roches décrits dans nos *Annales* ⁽³⁾.

On dîne à Huy, à l'hôtel du Globe, à 14 heures. A la fin du repas, M. le président remercie, tant en son nom qu'en celui des excursionnistes, les organisateurs des fêtes jubilaires et les félicite du succès de ces fêtes.

Le train de 16 h. 42 m. ramène les excursionnistes à Liège à 17 h. 45 m.

Ils s'y séparent, en se promettant de se retrouver à la session extraordinaire.

(1) Compte-rendu de l'excursion de Huy à Modave du 19 septembre 1875, par G. DEWALQUE. *Ann. Soc. géol. de Belg.*, t. II, *Bulletin*, pp. CVI-CXXIV, 1875.

Compte-rendu de la session extraordinaire de la Société géologique de Belgique, tenue à Huy, du 2 au 5 octobre 1897, par H. FORIR. *Ibid.*, t. XXIV, *Bulletin*, pp. CLXXI-CLXXXIX, 1897.

(2) Les tufs kératophyriques de la Méhaigne, par CH. DE LA VALLÉE POUSSIN et A. RENARD. *Mém. cour. Acad. roy. de Belg.*, t. LIV, 1896, in-8°.

(3) Compte-rendu de l'excursion à Statte, Moha, Huccorgne et Fallais du 20 septembre 1875, par G. DEWALQUE. *Ann. Soc. géol. de Belg.*, t. II, *Bulletin*, pp. CXXIX-CXLVI, 1875.